

失敗

エス氏は、不景気な生活をつづけていた。だが、あまり働こうともせず、ひまさえあれば自分のへやにとじこもっていた。室内には設計図だとか、計算に使った紙とか、機械の部品などが散らかっている。

ある日、たずねてきた友人が話しかけた。

「あいかわらず、機械いじりに熱心ですね。いつまで、そんなことをやっているつもりなのです。まともに働いたほうが、いいように思いますがね」

「いや、もうこれで終りです。やっと完成しました」

と、エス氏はとくいそうに、そばの装置を指さした。ランドセルぐらいの大きさで、アンテナが何本か出でていて、スイッチもついている。友人は、それをながめながら言った。

「それはけっこうでした。しかし、どんな働きをする装置なのですか」

「いま、ごらんにいれましょう」

エス氏はへやのすみにあるテレビをつけた。番組は野球の中継だった。それからエス氏は、そのそばに装置を運び、スイッチを入れて友人のそばにもどってきた。友人は目を丸くした。

「これはふしげだ。テレビの音が急に聞えなくなつた。画面のほうは、なんともないのに。どういうわけなのです」

「それが装置の働きです。つまり、装置のそばでは、物音はすべて消えてしまうのです。音だけをさえぎる壁ができ、まわりを包んでいるとでもいつたらいでしよう」エス氏はそばにあつたガラスのビンを手にし、装置の近くをめがけて投げた。ビンは床に当つて割れたが、音はずこしもしなかつた。しかし、装置からはなれた場所にビンを投げると、それはガチャーンと音をひびかせた。友人は感心した。

「どんなしかけになつているのか知りませんが、妙なものを発明しましたね。しかし、これがなにかの役に立つのですか」

「立ちますとも。たちまち、わたしは大金持ちになりますよ」

「どんな方面に売り込むのですか」

「それはまだ秘密です」

利用法をひとに話せないのも、むりはなかつた。エス氏は悪いことに使おうと思つて、これを作つたのだつた。

その夜、人びとが寝しらずまつたころ、エス氏は装置を背中にしょつて外出した。そして、前からねらつていたビルに忍びこんだ。忍びこむといつても、窓ガラスをたたき割つて、そこからはいりこんだのだ。だが、装置の作用で、物音は少しもたたない。

それから、大きな金庫を開けにかかつた。合カギもなければ、ダイヤルの番号も知らないので、ドリルで穴を開けてこわす以外にない。乱暴な方法だが、音の心配はしなくてよかつた。

やがて、金庫をこじあけることができ、なかにあつた大金を、エス氏は用意のカバンにつめこんだ。しかし、ゆうゆうと窓からそとに出てとたん、やつてきた警官にあっさりとつかまつてしまつたのだ。

がつかりしたエス氏は、装置のスイッチを切つてつぶやいた。

「わけがわからない。うまくゆくはずだったのに、なぜ失敗したのだろう」

警官のほうも首をかしげながら言つた。

「こっちも、わけがわからない。このビルは、窓ガラスが割れると、非常ベルが鳴りひびくようになつてゐる。管理人がすぐ電話してきたので、バトロール・カーがサイ

レンの音をたててかけつけた。そんなさわぎにもかかわらず、逃げもしないでつかまつてしまふ泥棒など、はじめてだ」

装置の作用は、そとからの音もさえぎり、エス氏にはなにも聞えなかつたのだ。

目 薬

ケイ氏は、ひとりで暮していた。そのへやの机の上には、ビーカーや試験管をはじめ、化学用の器具が並んでいた。各種の薬品や、植物からしぼった汁を入れたビンもある。

彼は毎日、液をまぜあわせるのに熱中していた。また、振ったり、あたためたり、ひやしたり、時には光線を当てたりもした。

そして、ある日。ケイ氏はうれしそうな声をあげた。

「さあ、やつとできだぞ。これでいいはずだ」

彼が作ろうとしていたのは、新しい目薬だった。といつても、目の病気をなおす薬ではない。悪い人を見わける作用を持ったものだ。つまり、これを目にたらしてからながめると、悪いことをたくさんやり考えたりしている人の顔だけが、ムラサキ色に見えるのだ。顔をムラサキ色にぬつている人などはいないから、それでまちがえる心